



PAÍSES
DE LA UE
URGEN A
VENEZUELA
PUBLICAR
ACTAS

PÁGA8





9

Lunes 5 de agosto 2024 · Santa Cruz de la Sierra · Año 36 . Núm. 12.072 · 10 Págs · EDITORIAL DÍA A DÍA S.A.

SEGÚN LA ANH DESPACHARON COMBUSTIBLE A SURTIDORES

POR FALTA DE DIÉSEL EL AGRO PARALIZA OPERACIONES

El gerente general de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Jaime Hernández, informó que debido a las fallas en el abastecimiento de diésel el sector productivo de Santa Cruz ha paralizado todas sus operaciones, tanto de siembra como de cosecha de invierno. Existe desesperación debido a la provisión irregular. PÁG A 5





PÁG**A 6**LLUVIAS AYUDAN A
MITIGAR INCENDIOS
EN LA CHIQUITANÍA

www.eldía.com.bo

EDITORIAL

CALAMIDAD ENERGÉTICA

simple vista, el problema energético de Bolivia se resume en la escasez de diésel, el retraso del suministro o la incapacidad del gobierno de atender la demanda del país, pero la realidad es mucho más compleja y lo cierto es que estamos frente a una calidad energética sin precedentes, resultado directo de años de mala gestión y políticas erráticas bajo el régimen del MAS.

A pesar de los recientes anuncios del gobierno sobre el descubrimiento de un nuevo megacampo hidrocarburífero, la verdad es que el país se enfrenta a una escasez de combustibles que amenaza con paralizar la economía y sumir a la población en una crisis profunda.

El MAS, desde su llegada al poder, ha presumido de convertir a Bolivia en un gigante energético, firmando contratos de exportación de gas natural con Brasil y Argentina. Estos contratos inicialmente trajeron ingresos significativos, pero la falta de una estrategia coherente y sostenible ha resultado en una disminución constante y en este momento Bolivia no puede cumplir con sus compromisos de exportación, lo que ha llevado a Argentina a buscar otros proveedores y a Brasil a reconsiderar sus acuerdos.

Internamente, la situación es igualmente desastrosa. Bolivia produce gasolina en cantidades insuficientes y no produce diésel, esencial para el transporte pesado y el sector agropecuario. La necesidad de importar estos combustibles, combinada con el hecho de que sus precios están subvencionados y no se han incrementado en más de 15 años, ha creado un agujero financiero insostenible.

La escasez no es un fenómeno temporal, sino una nueva

La escasez no es un fenómeno temporal, sino una nueva realidad que amenaza con empeorar. La falta de dólares para importar diésel, resultado de la caída en los ingresos por exportaciones de gas, ha llevado a episodios recurrentes de desabastecimiento. realidad que amenaza con empeorar. La falta de dólares para importar diésel, resultado de la caída en los ingresos por exportaciones de gas, ha llevado episodios recurrentes de desabastecimiento.

La desesperada solicitud del presidente a la Asamblea Legislativa para aprobar créditos de libre disponibilidad para comprar diésel es un claro indicador de la magnitud de

la crisis. Este tipo de medidas paliativas no solucionarán el problema de fondo y solo posponen lo inevitable: un colapso energético que paralizará al país.

El reciente anuncio del descubrimiento del pozo Mayaya en el bloque Lliquimuni ha sido presentado como una solución a largo plazo para la crisis. Sin embargo, estas promesas carecen de fundamento real. YPFB no tiene la capacidad ni los recursos para llevar a cabo proyectos de exploración sin depender de capitales privados transnacionales que necesitan de un favorable marco jurídico para volver a invertir.

La crisis energética que enfrenta Bolivia es un reflejo directo de la incompetencia y las políticas fallidas del MAS. La escasez de combustibles, la disminución de reservas de gas y la falta de una planificación estratégica han llevado al país al borde de un colapso. Las promesas de nuevos descubrimientos y proyectos no pueden ocultar la realidad de un régimen que ha fallado en su gestión y ha dejado a Bolivia en una situación de vulnerabilidad extrema. La calamidad energética que se avecina es el triste legado de años de mala administración y decisiones irresponsables.

eldia@eldia.com.bo

PRIMER PLANC



EL PAPA PIDE "BUSCAR LA VERDAD" TRAS ELECCIONES EN VENEZUELA. Francisco expresó su preocupación por la situación en Venezuela y llamó a todas las partes a buscar la verdad, comportarse con moderación y evitar la violencia.

BAJO EL PENOCO

Lula nos engañó a todos

Lula y otros mandatarios de la izquierda latinoamericana nos engañaron a todos cuando nos hicieron creer que no apoyarían el fraude de Nicolás Maduro, que estaba cantado desde mucho antes de las elecciones del 28 de julio. Junto con México y Colombia, Brasil es el país que más le está ayudando al dictador venezolano a consolidar su falsa victoria, no sólo porque bloquearon la resolución de la OEA que exigía la transparencia del escrutinio de las elecciones, sino porque ha colaborado con el sátrapa para ganar tiempo. Lula es un descarado, pues exige las actas de votación, sabiendo que la oposición ya las presentó y que confirman la victoria de Edmundo Gonzalez Urrutia. Lo hace porque está convencido de que el chavismo está trabajando en la falsificación de los documentos. Por si fuera poco, dice que la última palabra la debe dar la justicia venezolana, pese a que, es por todos conocido, que todos los jueces y tribunales venezolanos trabajan para Maduro. Estos izquierdistas, incluyendo posiblemente a Boric, que trabaja para el "disimule", están alineados al foro de Sao Paulo que coordina las acciones. El único que se salió de libreto fue Arce, que reconoció inmediatamente al dictador. Ojalá que también sea igual de lerdo para entender cuando se trate de instrucciones más graves para el pueblo boliviano.

DESTAQUE



De vuelta en casa

El 17 de junio, el chofer de un bus sacó del vehículo a un gato que viajaba con una pasajera. El animal, de nombre Vampiro, estaba en una jaula, a los pies de su propietaria, pero el conductor consideró que era de mala suerte y lo lanzó en medio del camino, entre Oruro y Cochabamba a la altura de Llavini, sin que ella se percatara. Tras casi dos meses, el felino está nuevamente con su familia humana.

BOLÍTICA

A UN AÑO DEL **BICENTENARIO** de la independencia de Bolivia, a celebrarse el 6 de agosto de 2025, el país encara una crisis económica, política, judicial e institucional. Por ello, es el momento de cambiar el modelo económico y encarar un gran acuerdo nacional, coincidieron los analistas

LA FALTA DE **DÓLARES, LA** escasez de combustible y la desinstitucionalización generan conflictividad social traducida en bloqueos, marchas y protestas de distintos sectores, como los gremiales, transportistas, médicos y maestros.

PARA EL **ECONOMISTA**

Roberto Laserna, la crisis está en su etapa inicial y puede empeorar. Por lo tanto, se debe tener en cuenta se demore en enfrentarla, más alto será su costo social y económico.



Diario independiente comprometido con la verdad, la libertad y el debate democrático.

Este diario es miembro de la Asociación Nacional de la Prensa y está autorregulado por el Tribunal de Ética de la ANP tribunal@anpbolivia.com

CENTRAL

Av. Cristo Redentor, km 7 El Remanso Tel. 343 4040 · Comercial: 343 4041













ENFOQUE INTERNACIONAL POR **Andres** Oppenheimer

El próximo éxodo masivo de Venezuela

alto precio por sus posturas vacilantes sobre el grotesco fraude electoral del 28 de julio en Venezuela: a falta de una mayor presión internacional sobre la dictadura de Nicolás Maduro, probablemente se producirá un nuevo éxodo masivo de venezolanos a todo el continente.

Más de 7.7 millones de venezolanos ya han salido del país desde que Maduro tomó el poder en 2013. Una encuesta reciente de Consultores ORC en Venezuela mostró que el 18% de los adultos venezolanos, o más de 4 millones de personas, dijeron que considerarían irse si Maduro permanece en el poder.

Otra encuesta realizada en abril por Meganálisis había situado la cifra de potenciales migrantes en un asombroso 44,6% de los 25 millones de adultos de Venezuela. Eso equivale a más de 11 millones de personas.

Vergonzosamente, México, Brasil y Colombia no apoyaron una propuesta de resolución en la Organización de Estados Americanos para pedirle a Maduro que muestre las actas de votación, tal como lo requiere la ley venezolana. Maduro, citando cifras del Consejo Nacional que Controla, aduce haber ganado las elecciones con un 51 por ciento de los votos, pero se ha negado a mostrar las actas de la votación. Las copias de las actas publicadas por la oposición, así como las encuestas de boca de urna, muestran que el candidato opositor Edmundo González Urrutia ganó con un 67% del voto, contra un 30% de Maduro.

La propuesta de resolución ante la OEA sólo fue respaldada por 17 países, uno menos de los necesarios para aprobarla. México, Brasil y Colombia luego sacaron una declaración conjunta, más blandengue, pidiendo que Maduro de a conocer las actas. Estados Unidos, Argentina, y otros países apoyaron el proyecto de resolución.

A menos que haya una clara presión externa sobre Maduro, los venezolanos perderán las esperanzas, y comenzará una nueva ola migratoria. Los primeros en irse serán los jóvenes, que ya no ven ningún futuro para ellos. Después de todo, muchos exiliados sacarán de Venezuela a sus padres y abuelos, por temor de que no consigan medicamentos esenciales en medio de

éxico, Brasil y Colombia pagarán un un nuevo ciclo de violencia y crisis económica. A Maduro, sin embargo, no le será fácil sobrevivir en el poder. Jhon Magdaleno, profesor de la Universidad UCAB de Venezuela, me dijo que ha contado al menos 11 casos en las últimas décadas en que autócratas se vieron obligados a renunciar después de tratar de robarse elecciones. Entre ellos están los casos del serbio Slobodan Milosevic en 2000 y el boliviano Evo Morales en 2019.

"A menudo, hay manifestaciones masivas, seguidas de una ruptura dentro de las estructuras del poder", me dijo Magdaleno. "No descarto que esto ocurra en Venezuela".

El presidente Biden, para su crédito, llamó al presidente de Brasil, Luis Inácio Lula da Silva, y lo convenció de que pidiera a Maduro publicar las actas. Y el jueves, el secretario de Estado Antony Blinken dio un paso importante al declarar que hay "evidencias abrumadoras" de que González Urrutia ganó las elecciones.

Pero Biden debería hacer más. Debería elevar el perfil de la crisis de Venezuela hablando personalmente del tema, en lugar de dejar esa labor a sus subordinados. Debería estar llamando por teléfono a los presidentes latinoamericanos pidiéndoles que ahora reconozcan a González Urrutia.

A diferencia de lo que pasó en las elecciones venezolanas de 2018, donde la oposición no participó y, por lo tanto, no tenía registros de votación para demostrar una victoria, esta vez existen las actas de votación dadas a conocer por González Urrutia que prueban su triunfo.

Biden debería decirle al presidente de México, por ejemplo, que es en su propio interés presionar a Maduro para que dé a conocer las actas electorales, o acepte una transición negociada a la democracia.

Biden podría decirle algo así como: "Estados Unidos no aceptará la nueva ola de migrantes venezolanos: se quedarán varados en México". Biden puede construir una gran coalición diplomática internacional para aplicar sanciones a Rusia por su invasión a Ucrania, y podría hacer algo parecido para respaldar la democracia en Venezuela. A falta de esa presión, habrá una nueva ola migratoria de venezolanos que empeorará esta crisis humanitaria y económica en todo el continente.



Arturo Yañez **Cortes**

PAREMIOLOCOGI@

Venezuela: un fraude cara conocida

ese a la masacre que el sanguinario tirano Maduro y secuaces están perpetrando en Venezuela, la impostura de sus amigotes (lamentablemente entre ellos el gobierno boliviano) y en algunos casos, la de la comunidad internacional; les ha sido imposible ocultar el tremendo fraude perpetrado en las elecciones recientes del domingo anterior.

A la vista de los hechos y sus circunstancias (obtención de actas y su resguardo on line disponible globalmente) liderados por la heroína María Corina Machado, el escandaloso fraude desborda por todos los frentes y, multiplica la ilegitimidad de esa asquerosa dictadura, haciéndola aun

más inviable de lo que ya era. Por estos lares "plurinashonales", la fórmula o modus operandi aplicada nos es muy pero muy conocida: para empezar, la tendencia de las encuestas -aunque las hay de todo tipo según la cara del pecador y el bolsillo- adelantaban ya una importante derrota del tirano (60 a 70 % aprox., en contra) y hasta el sentido común, pues sería una reverenda estupidez que el pueblo venezolano elija a quien les ha terminado de someter a la misera al mejor estilo cubano; realizadas las elecciones se apagan y dice hackean los sistemas electorales, haciendo inmediatamente aparecer al sátrapa como ganador, se despliega o mejor, continúa la persecución judicial a los contrarios, masacre de por medio por la fuerza bruta policial y castrense y, no podía faltar, se acusa de golpe al soberano que no hace más que defender su voto. ¿Todo bien cara conocida no? Un completo "dejá vu" del fraude de su socio cocalero del año 2019, con posterior "tocata y fuga" (que es lo que está faltando...). Así el estado de las deposiciones, resulta claro más allá de toda duda razonable que estos regímenes que compraron la franquicia del socialismo del S. XX en aquellos casos en los que producto de la depredación que perpetran contra sus pobres estados y "su pueblo", el elector por fin sale de su letargo y les propina una paliza en las urnas; esa franquicia alcanza también al fraude para meterle no más teniendo sometidos a unos impresentables "jueces" electorales que prostituyen su escasa dignidad y funciones, en favor de su amo. Luego viene la burda victimización, que el imperio, que la "derecha", etc., e imposible -así viene escrita la receta- la infaltable acusación de golpe de estado, etc.

Como boliviano siento mucha vergüenza de la política -si así puede llamarse- exterior del gobierno que lamentablemente, nos representa. Ha sido si no el primero entre los primeros para reconocer inmediatamente a ese régimen bastardo, quedando en manifiesto off side (sin necesidad de VAR) hasta respecto del resto de sus amigos como el socialista Boric de Chile, hasta el sindicalista ahora Presidente Lula o el inefable Petro. Prueba que además de la ciencia de la diplomacia que por si acaso lo es, es sencillamente pasada por el forro para no escribir otra palabreja e incluso, hasta el sentido común, pues un método usado por los verdaderos diplomáticos además del análisis de la realidad -para eso hay un embajador allá- radica en las consultas que a nivel de cancillerías y personal especializado ¿los tenemos? se hacen previamente, antes de emitir posturas en temas tan pero tan delicados. No, para el inepto gobierno tan sólo vale el formar parte de la pandilla de las tiranías, junto con los amigotes de otras como la Cubana, Rusa, China o los orates de los Nicas.

Me encantó y lo puse en mis RRSS un comunicado que algún ciudadano circuló que textualmente señala: Con el escudo boliviano: "Comunicado Oficial. Ante el comunicado del presidente Luis Arce Catacora apoyando a Nicolás Maduro en las elecciones de Venezuela. Los bolivianos rechazamos la victoria de Nicolás Maduro y su fraude electoral. Apovamos a nuestros hermanos venezolanos que están luchando por la democracia"; reza ese delicioso ejercicio de libertad de pensamiento v opinión de algún ciudadano anónimo que así el estado del arte, nos representa y muuucho mejor que el Sr. Presidente que o vive en una burbuja o algo peor.

Otro tirano también sanguinario como Stalin solía decir: "No importa cómo se vota ni quién vota, ni dónde ni a quién. Lo importante es quien cuenta los votos". El tirano caribeño pasó de Maduro a podrido y aunque continué con la masacre, el sujeto y su régimen son completamente inviables día que pasa. Qué vergonzoso que nuestro representante y gobierno le apoye en nuestro nombre. MIRES dice: A diferencia de dictaduras militares del pasado reciente, las autocracias modernas se sirven de las elecciones para asaltar el poder".





l orden internacional emergente al final de la guerra mundial librada a comienzos del siglo XX ha colapsado. Poco a poco, sin cesar. En extremo inimaginable. La división del mundo entre capitalismo y socialismo, cada uno con su gran potencia, zonas de influencia y periféricas, terminó al desplomarse el bloque soviético, modificando radicalmente la situación en el mundo, habiendo cubierto la faz de la tierra el capitalismo como proyecto económico. Bajo modelos distintos según el grado de intervención estatal en la economía.

Ese viraje de finales de los años ochenta, simbolizado en la caída del Muro de Berlín y en la desaparición de la URSS a comienzos de los noventa, motivó a Francis Fukuyama, politólogo estadounidense, a escribir su famoso libro "El fin de la historia y el último hombre", en el cual sostiene la tesis de que tales acontecimientos habían conducido al "punto final de la evolución ideológica de la humanidad y la universalización de la democracia liberal occidental como la forma final de gobierno humano", según explica Ramón González Férriz en

Urge un liderazgo democrático en el mundo

su artículo intitulado "El fin de la historia treinta años después: ¿tenía razón Fukuyama?, publicado en El Confidencial, el 16 de junio de 2019.

Los hechos refutaron esa tesis. Si bien el fracaso del proyecto marxista condujo, como se dijo, a la universalización de la economía capitalista, con distintos grados de intervención estatal en cada país, no sucedió lo mismo con la democracia liberal occidental, al contrario, las estrategias totalitarias se remozaron y surgió un poderoso bloque con los principales regímenes tiránicos del mundo -Rusia, China, Irán y Corea del Norte- como cabeza, cuyo obietivo es la derrota de Occidente articulando autocracias de distinto grado, testaferros en los organismos internacionales, diplomacia, prensa, instituciones -incluyendo iglesias- y organizaciones de la sociedad civil. Peor aún, adhiriendo al crimen transnacional organizado como uno de sus componentes, fuente de inagotables recursos financieros provenientes de la "economía canalla" en palabras de la economista italiana Loretta Napoleoni. Tales constataciones sostienen la afirmación de que el conflicto verdadero, profundo, se produce entre democracia y autoritarismo.

En esa edificación totalitaria, Fidel Castro jugó un gran papel inventando el "socialismo del siglo XXI", proyecto operado por el Foro de Sao Paulo, secundado por Ignacio Lula da Silva y Hugo Chávez, seguido por decenas de organizaciones políticas en toda Hispanoamérica. Magistralmente, Castro decidió impulsar la toma del poder de sus aliados según el juego de la democracia liberal para después pervertirla en un totalitarismo disfrazado en el cual sobreviene la cancelación de la dignidad humana y los derechos civiles y políticos de los individuos, cuya efectividad es la única garantía de los derechos de las llamadas "segunda y tercera generación". Todo

para lograr la hegemonía totalitaria en el mundo. La crisis estructural de Venezuela, agudizada por el gigantesco fraude perpetrado por el régimen tiránico en las elecciones del 28 de julio pasado, aporta nuevas evidencias del grado de avance de la estrategia antidemocrática en el mundo. Son inequívocas: el resultado de la votación en la sesión extraordinaria de la OEA del 31 de julio pasado que no alcanzó para una resolución que exige la publicación de las actas electorales y la tibieza de la ONU que omitió pronunciamiento alguno sobre el fondo de la crisis, habiéndose limitado a manifestar preocupación por la represión desatada contra la ciudadanía. Más deplorable aún -aunque no sorpresivo-, el atronador silencio del papa Francisco. Todo añadido a la ineficacia de las medidas de presión aplicadas sobre el régimen de Maduro por Estados Unidos de Norteamérica (al menos el 1 de agosto el Departamento de Estado reconoció la victoria de Edmundo González Urrutia), la condescendencia de la Unión Europea que se quedó con la decisión de "no reconocer los resultados electorales" hasta que no se publiquen las actas, difundida el 31 de julio: la tardanza extrema de los recursos internacionales de protección de los derechos humanos y de las acciones penales internacionales por crímenes de lesa humanidad que, en el caso de Maduro, ya tendrían que haberlo sentado en el banquillo de los acusados.

Occidente ha quedado sin liderazgo. Es innegable. Así lo prueba el triste panorama preelectoral de Estados Unidos, con un candidato que tuvo que declinar la postulación por razones fundadas y conocidas, habiendo sido sucedido por una persona que no se sabe si reúne las capacidades que se requieren para, en su caso, conducir a la primera potencia mundial, y otro, cuyos exabruptos y amistades no son precisamente garantía para la democracia y los derechos humanos. Así lo prueba igualmente el hundimiento cultural de Europa que parece haber abdicado de sus valores en favor de otros.

Urge que Occidente, sobreponiéndose a sus flaquezas, recree y fortalezca su liderazgo democrático y refunde el sistema internacional. Sin demora.

POLÍTICA

ACUSA A MINISTROS DE ESTAR LIGADOS CON "NARCOS"

Evo asegura que no conocía a Maximilia Dávila

ACUSACIÓN. Según Morales la aprehensión de Dávila fue planificada en una reunión que tuvo el ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo con la encargada de negocios de la embajada de EE.UU.

Dávila acusado por narcotráfico

DICE QUE LA EXTRADICIÓN DE DÁVILA ES PARTE DE UN PLAN PARA INVOLUCRAR-LO CON EL NARCOTRÁ-FICO. EL TSJ TENDRÁ LISTA **SU POSIBLE** EXTRADICIÓN EN DIEZ DÍAS.

Agencias eldia@eldia.com.bo

₹ vo Morales, ex presiden-🛾 te y líder del MÁS, acusó directamente al ministro de gobierno Eduardo del Castillo de ser quien está involucrado directamente con el narcotráfico; por eso quiere volcar la tortilla y sindicarlo a él de ser implicado con sustancia controlada por ser parte de la izquierda. Morales asegura que el Gobierno

se alió con Estados Unidos y por ello entregan equipos en conjunto para luchar contra los incendios. "Para salvarse acusan al Evo; Boli-

via y Sudamérica, además de Europa, saben que Lucho mediante la cancillería está metido en el narcotráfico, entonces usar al Evo para salvarse. En qué parte de América Latina una embajada de Estados Unidos defiende a un gobierno de izquierda a un presidente de izquierda, la mejor prueba de verdad derecha porque uno está sometido a Estados Unidos", aseveró.

Negación. Morales destacó que no conoció a Maximiliano Dávila antes de que sea nombrado director de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (FELCN) en su gobierno. El exjefe antidroga es acusado de narcotráfico y actualmente EEUU pide su extradición para juzgarlo.

Morales comentó que en su última gestión fueron su ministro y viceministro los que revisaron el nombramiento de Dávila.

"Es responsabilidad del presidente nombrar al comandante, sea comandante en jefe de las Fuerzas Armadas o comandante de las tres fuerzas, del comandante revise el ministro, el viceministro;



pero el comandante de la Policía te pasa ternas para revisar para los comandantes departamentales, pero también comandantes de algunas direcciones nacionales como Felcc, Felcn y tantas unidades que tiene la Policía Nacional. En la última gestión dije que lo

vila", sostuvo Morales en Radio Kawsachun Coca.

Sin embargo, algunos sectores de la oposición señalan que Dávila era el hombre de confianza de Morales.

Extradición.Dávila ha sido requerido oficialmente por la Jus-

Dávila se encuentra para que rinda cuendetenido en la cárcel tas por narcotráfico, de San Pedro trámite que la Cancide La Paz llería lo remitió al Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) que en definitiva defina si corresponde su extradición en cumplimiento a un acuerdo bilateral con la Casa Blanca.

LUIS ARCE DARÁ SU INFORME DE GESTIÓN

Este lunes la Asamblea sesiona con dos temas

Convenciones y Cultura de Sucre se instala este lunes el pleno de la Asamblea Legislativa para aprobar, por dos tercios, las listas de postulantes al Órgano Judicial y al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), 96 aspirantes como mínimo y 192 como máximo, que serán remitidos al Órgano Electoral para que a

elijan a las nuevas autoridades judiciales.

130 diputados y 36 senadores recibirán, asimismo, los informes de las comisiones mixtas de Constitución que amplió su informe complementario subsanando las acefalías en cinco departamentos y de Justicia Plural donde no se presentaron mayores inconvenientes.

En el Centro Internacional de 🛮 través de la votación popular se 🖊 **Independencia.** El 6 de agosto, los legisladores en la sesión de honor en la Casa de la Libertad, donde se celebrará el 199 aniversario de la Fundación de Bolivia, el presidente Luis Arce ofrecerá su mensaje a la nación.

La Presidencia de la Asamblea emitió la convocatoria confirmando que la continuación de la novena sesión está fijada para las 14:00 del lunes 5 de agosto.



www.eldía.com.bo

Despachan 4 millones de litros a surtidores

GERMÁN JIMÉ-NEZ, DIRECTOR DE LA AGEN-CIA NACIONAL DE HIDROCAR-BUROS (ANH) INFORMÓ QUE ESTE DOMIN-GO SE REALIZÓ **UN DESPACHO** EXTRAOR-DINARIO DE **COMBUSTIBLE** DE 4 MILLONES DE LITROS A **DIVERSAS ES-**TACIONES DE SERVICIO DEL



FALLAS EN EL ABASTECIMIENTO DE CARBURANTES

Cosecha de invierno se paraliza por falta de diésel

EMERGENCA. Productores lamentan que la siembra de soya y recojo de granos de girasol, trigo y sorgo sean interrumpidos por falta de ciésel.

a diferentes

surtidores

eldia@eldia.com.bo

l gerente general de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Jaime Hernández, informó que debido a las fallas en el abastecimiento de diésel el sector productivo de Santa Cruz ha paralizado todas sus operaciones, tanto de siembra como de cosecha de invierno. Asegura que existe desesperación debido a dicho desabastecimiento.

"Las operaciones de los agrícolas y los productores han quedado totalmente paralizadas en lo que se refiere a la cosecha en invierno", advirtió.

Detalló que la siembra de soya que estaba avanzando en el norte se ha visto interrumpida porque no hay diésel; al igual que en la zona esta existe temor entre los productores porque no pueden llevar sus labores de manera normal en el recojo de granos de girasol,

trigo y sorgo. El reporte se da en un contexto en el que el sector productivo también viene advirtiendo una pérdida en la productividad debido a la sequía. "Eso realmente sería catastrófico

para los productores, de que tengan pérdidas por efecto de clima y a eso se sumen ahora pérdidas por efectos de no tener diésel a tiempo para poder cosechar. Se millones de litros tiene el riesgo de no de combustible poder concluir la se despacharon siembra de soya de invierno en el Norte

integrado. Teníamos un 50% de avance de las 400.000 hectáreas previstas", remarcó.

Abastecimiento. Según el director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez informó que este domingo se realizó un despacho extraordinario de combustible de 4 millones de litros a diversas estaciones de servicio del país.

"Hoy domingo estamos abriendo la planta cuando en domingo no se despacha combustible. Vamos a despachar alrededor de 4 millones de Îitros", dijo Jiménez, en Bolivia TV. Explico que la operación es excepcional por la situación compleja que vivió el país hace dos semanas debido a la escasez de combustible.

ESTABA EN TERAPIA

FALLECE UN PACIENTE CON DIAGNÓSTICO **DE ARENAVIRUS**

Un joven de 26 años de edad falleció tras haber pasado casi dos meses en terapia intensiva en el Hospital del Norte de la ciudad de El Alto. El paciente, procedente del norte paceño, fue internado el 6 de junio con síntomas de infección de arenavirus. El diagnóstico se confirmó y fue aislado en una sala del hospital para recibir su tratamiento, pero no logró recuperarse. Desde el hospital evitaron dar mayor información sobre este caso. El arenavirus es una enfermedad que se transmite por roedores silvestres. Según los especialistas, se contagia a través de la orina y heces de estos animales que conocen como lauchas campestres. Otra forma de contagio es el excremento del roedor.

TEMPORALMENTE

LEVANTAN, **BLOQUEOS EN** LA VÍA HACIA **TRINIDAD**

Productores de San Julián y de Cuatro Cañadas decidieron levantar los bloqueos de ruta hacia Trinidad (Beni), de forma temporal, para permitir el paso de bomberos y camiones cisternas. Félix Carrasco, máximo representante de la Federación de Comunidades Interculturales, dijo este domingo que se decidió dar un cuarto intermedio a la medida de presión hasta que pasen los vehículos varados en los puntos de bloqueo. "Por humanidad se dará paso a los camiones que están parados más de seis días, posteriormente seguiremos con el bloqueo", aseveró el dirigente por lo que cientos de camiones siguieron su destino.

LE DESHACE LA CABEZA CON UN COMBO Y LO DEGÜELLA

Tras ser golpeada, mujer asesina a su esposo

de la Policía de La Paz, Edgar Cortez, informó este domingo que una mujer luego de ser golpeada asesinó a su pareja mientras este dormía. La autora del crimen golpeó la cabeza de la víctima con un combo y posteriormente le corto el cuello en la comunidad Kupi, Luribay.

"Se ha realizado el levantamiento legal del cuerpo de una años de edad, estaba en posición de cubito dorsal a lado de su cama", informó Cortez.

Según declaraciones de la mujer, en la madrugada, el hombre llegó a su hogar en estado de ebriedad junto a su compadre con quien estaba consumiendo bebidas alcohólicas, en ese momento golpeó a su pareja de 27 años.

"La misma sale del hogar para ir

persona de sexo masculino, de 29 a dormir donde sus padres y en horas de la madrugada retorna a su domicilio y encuentra a su esposo solo. El mismo nuevamente le dio una golpiza y procede a descansar, es la versión de la concubina", señala.

La autora del crimen aprovechó que su pareja quedó dormida y tomó un combo para golpearlo en la cabeza, luego un cuchillo para cortarle el cuello.



Lunes 5.08.2024 | EL DÍA Аб www.eldía.com.bo

HECHOS DIFERENTES ACCIDENTES EN MOTOCICLETAS DEJAN DOS MUERTOS



Dos motocicletas impactaron este domingo cerca del mediodía, en la avenida Montecristo y noveno anillo, en la zona este de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra. Uno de los conductores perdió la vida tras el impacto que lo dejó tendido en la vía. Según el relato de los testigos, el mototaxista iba con una pasajera cuando frenó para para pasar un bache, en ese momento el otro conductor de moto que iba por detrás a gran velocidad lo chocó perdiendo el control de su motorizado. Sin embargo, se aguarda el informe policial. En otro hecho ocurrido en la zona del tercer anillo externo, entre las avenidas Centenario y Roca y Coronado, el conductor de una moto, perdió la vida de manera inmediata tras impactar contra una chata que se encontraba estacionada en la zona.

Junto al motociclista también iba a bordo una persona de sexo femenino, que resultó gravemente herida y fue trasladada de emergencia en una ambulancia hasta una clínica cerca, de acuerdo con el reporte. Según testigos, el fallecido conducía a gran velocidad acompañado de la joven, aunque se dio parte a la Policía para iniciar una investigación que arroje nuevos detalles sobre este

FRENTE FRÍO AYUDA A **REDUCIR FOCOS DE CALOR**

Lloviznas en la

chiquitanía ayuda a mitigar incendios

ALERTA. La diputada María René Álvarez, aseveró que las comunidades chiquitanas siguen bajo amenaza por los incendios forestales

reúne este lunes a las 10 am

JHONNY RO-JAS, DIRECTOR DEL COED DE SANTA CRUZ, INFORMÓ QUÉ ANTE LA **EMERGEN-**CIA POR LOS **INCENDIOS FORESTALES** SE CONVOCÓ A REUNIÓN.



eldia@eldia.com.bo

'na alentadora lluvia cayó este domingo en varias zonas de la chiquitanía, lugares que están siendo golpeados actualmente por los incendios forestales, lo que generó un júbilo entre los pobladores y los bomberos que trabajan en él dichos lugares que albergan la esperanza de que el aguacero mitigue el fuego.

En el municipio de San Javier, los vivientes calculan que no había lluvias desde hace unos 50 días y recibieron el agua desde el cielo

como "una bendición".

Gobierno. El ingreso de un frente frío permitió redusignificativamente los focos de calor de 23.748 a 8.569 en Santa Cruz y Beni, informó este domingo el vicemi-Hectáreas entre bosque nistro de Defensa y pastizales han sido Civil, Juan Carlos Calvimontes. 'Ha habido una re-

ducción significativa de los focos de calor, tomando en cuenta que ha caído lluvia en algunos sectores, ocho incendios activos

está ingresando un frente frío (...). Si el día de ayer (sábado) había 23.748 focos de calor, hoy (domingo) se re-

> Cruz, 2.225 en Beni y sumado los dos hacen 8.569", explicó la autoridad en entrevista con Bolivia Tv.

gistran 6.309 en Santa

Explicó que la mayor concentración de los focos de calor está en el departamen-

to cruceño, donde bomberos forestales combaten

afectadas en

La Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT) intensifica sus labores de patrullaje y reconocimiento de las áreas que son afectadas por chaqueos y la quema de pastizales.

Acciones. Jhonny Rojas, director del Centro de Operaciones de Emergencia Departamental (COED) de Santa Cruz, informó qué ante la emergencia por los incendios forestales en el departamento se ha convocado a una reunión de este ente para el lunes 5 de agosto a las 10:30. En esta reunión se espera la participación de instituciones nacionales.

HOSPITAL DE NIÑOS

Un niño está internado tras ser picado por alacrán

Cruz de la Sierra llegó un menor de 13 años que fue picado por un alacrán en su domicilio, ubicado en el barrio Florida, en la zona de Valle Sánchez.

Todo sucedió en cuestión de segundos, cuando el niño ordenaba su habitación.

"Alzaron unas ropas y ellos estaban doblando en su cuarto, donde es su ropero. Entonces, algo le picó en la barriga, se le puso rojo y se quiso desvanecer. Lloraba y lloraba el niño, nos asustó y tuvimos que llevarlo a un centro cerca de mi casa. El doctor le dio algo para que reaccione el niño porque dice que eso es peligroso. Lo tuvimos que traer al Hospital de Niños", contó Tatiana Andreu, tía del menor.

El niño es el tercero de cuatro her-

Unidos. La familia que lo cuida, aguarda el informe médico y espera que se recupere.

"Su mamá ya sabe, está llorando, con pena, ella de lejos, no puede hacer nada. Nosotros nos asustamos porque él lloraba y lloraba, se quiso desmayar, creo que del veneno, no sé, no sabemos. Estamos esperando a ver qué nos dice el médico", agregó la familiar.



EL DÍA | Lunes 5.08.2024

www.eldía.com.bo

CULTURA & ESPECTÁCULO

REVELÓ EL SITIO PAGE SIX

Taylor Swift y Travis Kelce estarían a un paso del altar

BODA DEL AÑO. La cantante y $\overline{\text{el}}$ jugador de futbol americano se comprometerían pronto para concretar su esperado matrimonio.



año

de intensa relación

entre Taylor Swift

y Travis Kelce.

eldia@eldia.com.bo

ravis Kelce y Taylor Swift se comprometerán muy pronto, reveló una fuente cercana a la famosa pareja al sitio de noticias Page Six.

El informante aseguró que la estrella de los Kansas City Chiefs tiene un plan para arrodillarse y poner fin a las especulaciones sobre el futuro de la pareja. "El compromiso se producirá pronto", dijo la fuente.

Mientras tanto, el representante de Kelce negó que existan planes oficiales de compromiso, sin embar-

go, incluso se ha especulado sobre la posibilidad de que la pareja ya

esté comprometida. El portal de noticias informó que el jueves por la noche, en un concierto de la estrella country Morgan Wallen en Kansas City, la esposa de un alto ejecutivo de los Chiefs le dijo a sus amigos en una suite que el famoso ala cerrada del equipo y Taylor Swift ya están comprometidos. En diciembre

pasado ya existían rumores de que Travis Kelce estaba buscando el anillo perfecto y que incluso le había pedido permiso al papá de Taylor, Scott, antes de hacerle

la pregunta. Una fuente cercana a la estrella del fútbol afirmó anteriormente: 'Le ha pedido a Scott su bendición y se

la ha dado de todo corazón, y Travis ha estado hablando con amigos sobre un anillo". Fuentes también nos dijeron previamente que la pareja estaba planeando compro-

meterse este verano. Taylor Swift, de 34 años, ha esta-

do viajando por el mundo con su The Eras Tour desde 2023 y Kelce, de 34 años, ha sido una presencia constante en los conciertos, incluso acompañándola en el escenario. La cantante se encuentra actualmente en Europa y se tomará un breve descanso de los conciertos

"Taylor va a pasar mucho tiempo en Kansas City hasta que salga de gira nuevamente en octubre. Swift terminará su exitosa gira el 8 de diciembre en Vancouver", declaró una fuente. Mientras tanto, Kelce ya ha vuelto a los entrenamientos para la próxima temporada de la NFL con su equipo.

MÚSICA

CAMILA CABELLO ANUNCIA SU RETIRO MOMENTÁNEO

Camila Cabello decidió tomar un descanso de su carrera para resolver sus problemas personales. La estrella del pop de 27 años, que saltó a la fama tras formar parte de la agrupación Fifth Harmony, reveló en las redes sociales que está tomando un descanso de los reflectores mientras lidia con sus problemas. Camila, que lanzó su cuarto álbum de estudio, 'C,XOXO', en junio pasado, escribió en su cuenta de Instagram: "Pasando por eso últimamente. Siento que a veces hay angustia donde quiera que mire, dentro de mí y a mi alrededor. Y hago todo lo que puedo para ayudar a mis amigos, a mis fans y a la gente que me ayuda, pero es difícil verter de lo que se siente como una taza vacía. Si soy parte de tu vida y a veces desaparezco probablemente sea por eso, así que no te preocupes mientras consigo algunos vendajes y miel caliente y puntos de sutura para esta cabeza y corazón.

NUEVA YORK

SUSPENDEN LICENCIA DE **CONDUCIR A** TIMBERLAKE

La licencia de Justin Timberlake fue suspendida en una audiencia por su arresto por manejar en estado de ebriedad en Sag Harbor, Nueva York. La estrella del pop, de 43 años, asistió a la audiencia en el Tribunal de Justicia de Sag Harbor Village virtualmente desde Amberes, Bélgica, ya que actualmente se encuentra en la etapa internacional de su gira mundial Forget Tomorrow. El abogado Edward Burke Jr. Dijo a varios medios de comunicación que su famoso cliente "no estaba ebrio" en el momento de su arresto y criticó a la policía de Sag Harbor por sus numerosos "errores". "La policía cometió una serie de errores muy importantes en este caso", denunció Burke. Justin Timberlake tiene otra comparecencia ante el tribunal programada para el 9 de agosto y, una vez más, no está obligado a asistir a la audiencia en persona. Sin embargo, es posible que lo llamen a una audiencia futura el 13 de septiembre

NUEVA YORK

Suspenden licencia de conducir a Timberlake

ndo de ebriedad en Sag Harbor, Nueva York.

La estrella del pop, de 43 años, asistió a la audiencia en el Tribunal de Justicia de Sag Harbor Village virtualmente desde Amberes, Bélgica, ya que actualmente se encuentra en la etapa internacional de su gira mundial Forget Tomorrow.

El abogado Edward Burke Ir. Dijo a varios medios de comunicación

La licencia de Justin Timberlake que su famoso cliente "no estafue suspendida en una audiencia ba ebrio" en el momento de su por su arresto por manejar en es- arresto y criticó a la policía de Sag res". "La policía cometió una serie de errores muy importantes en este caso", denunció Burke. Justin Timberlake tiene otra comparecencia ante el tribunal programada para el 9 de agosto y, una vez más, no está obligado a asistir a la audiencia en persona. Sin embargo, es posible que lo llamen a una audiencia futura el 13 de septiembre.



Extravió de talonario Recibo de Cobranza

Se ha extraviado talonario numeración de recibos del 1165251 al 1165300, pertenecientes a Banco Solidario SA. Los mismos quedan sin valor legal alguno y la nulidad de los mismos.

A8 Lunes 5.08.2024 | EL DÍA

www.eldía.com.bo

INTERNACIONAL

ELECCIONES

Países de la UE urgen a Venezuela publicar actas

Alemania, España, Italia, Francia, Países Bajos, Polonia y Portugal firmaron una declaración conjunta en la que piden "a las autoridades venezolanas que publiquen sin demora todas las actas de votación con el fin de garantizar la plena transparencia e integridad del proceso electoral". En esta ini-

ciativa, promovida por Italia y Francia, también expresaron la "profunda preocupación por la situación en Venezuela tras las elecciones presidenciales del pasado domingo".

En la declaración, explican que "la oposición indica que recogió y publicó más de 80 % de los registros de votación producidos

en cada centro electoral" y que "esta verificación es esencial para reconocer la voluntad del pueblo venezolano". "Los derechos de todos los venezolanos, en particular de los dirigentes políticos, deben ser respetados durante este proceso. Condenamos enérgicamente cualquier detención o amenaza contra ellos", agregan.



FRAUDE

MILEI CRITICA A LOS QUE "CIERRAN LA BOCA" SOBRE VENEZUELA



El presidente argentino

Javier Milei cuestionó a los actores públicos que no se pronuncian contra el régimen de Nicolás Maduro y su supuesta reelección para un tercer mandato, tras 25 años del chavismo en el poder. "En Venezuela hay una dictadura comunista que secuestra, tortura y asesina a cualquiera que se les oponga. Ninguna persona honesta intelectualmente puede negar esta realidad. ¿No les llama la atención que todos los políticos, periodistas, empresarios y sindicalistas que nos tildaron de fascistas cierren la boca con respecto a la dictadura venezolana?", se preguntó Milei en su cuenta en la red social X. Milei fue uno de los primeros mandatarios que tildó de "fraude" y "estafa electoral" los resultados de los comicios presidenciales del 28 de julio en Venezuela y no reconoció el anuncio del Consejo Nacional Electoral (CNE) del país caribeño que dio por ganador a Maduro. El viernes, Argentina reconoció a Edmundo González Urrutia como "el legítimo ganador y presidente electo" de Venezuela y dijo que no había "ninguna duda" tras "varios días de publicadas las actas electorales oficiales". "Incluso algunos apoyan al dictador Maduro. Dicen, sin ponerse colorados, que ganó las elecciones de forma legítima. Que Venezuela es una democracia. Todo esto mientras afirman aue nuestro movimiento es fascista", cuestionó el mandatario este domingo.



CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL DE TENEDORES DE BONOS PROGRAMA DE EMISIONES IOL II — EMISION 1 PRIMERA PUBLICACION

INDUSTRIAS OLEAGINOSAS S.A. en cumplimiento del acápite 1 numeral 1.3.1 del Acta de la Junta General Extraordinaria de Accionistas de fecha 25 de abril de 2016, que consta en el Testimonio N° 2.184/2016 otorgado por ante Notaría de Fe Pública N° 33 del Distrito Judicial Santa Cruz a cargo de la Dra. Mónica Isabel Villarroel Rojas, convoca a los Tenedores de Bonos del Programa de Emisiones IOL II — Emisión 1 a la Asamblea General de Tenedores de Bonos que se celebrará el día viernes 23 de agosto de 2024 a horas 10:30 a.m., la misma que se realizara por medio de video conferencia a través de la plataforma Zoom.

El Orden del Día de la Asamblea General, es el siguiente:

- 1. Lectura de la convocatoria a Asamblea General de Tenedores de Bonos IOL II Emisión 1.
- 2. Análisis de la situación financiera de Industrias Oleaginosas S.A. al 31 de marzo de 2024 y 30 de junio de 2024.
- 3. Informe del Representante Común de Tenedores de Bonos sobre el cumplimiento de Industrias Oleaginosas S.A. a los compromisos asumidos, dentro del Programa de Emisiones de Bonos IOL II.
- 4. Designación de dos representantes de los Tenedores de Bonos para la firma del Acta de la Asamblea.

En consideración de lo dispuesto en el acápite 1 numeral 1.3.1 del Acta de la Junta General Extraordinaria de Accionistas de fecha 25 de abril de 2016, tendrán derecho a participar de la Asamblea de General de Tenedores de Bonos IOL II — Emisión 1, los Tenedores o sus representantes, que hagan constar su derecho propietario sobre cada título valor, al menos con un día de anticipación a la fecha de la celebración de la Asamblea General de Tenedores de Bonos IOL II — Emisión 1 y cuyo nombre figure en los registros de la Entidad de Depósito de Valores S.A. — EDV, debiendo además enviar el Certificado de Acreditación de Titularidad emitido por la EDV. Dicha acreditación de titularidad de los bonos deberá realizarse en la Gerencia Financiera de Industrias Oleaginosas S.A. ubicada en el Parque Industrial, Mza. PI-19, de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, en el horario de 08:00 hasta las 16:00. Se debe también proporcionar una dirección de correo electrónico para realizar las comunicaciones correspondientes.

La acreditación de poderes con facultades expresas deberá efectuarse en el mismo plazo, lugar y horarios antes referidos.

Una vez realizada la correspondiente acreditación se enviará al correo electrónico designado por cada Tenedor de Bonos los usuarios y contraseñas para el correspondiente acceso a la Asamblea.

Santa Cruz de la Sierra, 05 de agosto de 2024

INDUSTRIAS OLEAGINOSAS S.A.

EL DÍA | Lunes 5.08.2024

www.eldía.com.bo

ESCALADA

Varios países piden abandonar Líbano ante fuertes tensiones

España, Francia, Reino Unido, Estados Unidos, Rumania, Canadá, Australia, Suecia, Jordania, Arabia Saudita y otros países han pedido a sus ciudadanos que abandonen Líbano inmediatamente ante el riesgo de un posible ataque de Irán y del grupo chiita libanés Hezbolá contra Israel. La embajada de España en Beirut recomendó este domingo a través de su cuenta en la red social X no viajar a Líbano "en la situación actual", y debido a las anulaciones de vuelos

aconsejó a los españoles que se encuentren en el país, especialmente si su estancia es temporal, que lo abandonen "usando los medios comerciales existentes". El Ministerio de Exteriores de Francia también pidió este domingo a sus ciudadanos que "tomen sus disposiciones para abandonar Líbano lo antes posible", ya que la situación es "muy volátil". En la misma línea, el gobierno británico urgió este sábado a sus nacionales que todavía se encuentran en el

país que salgan ahora mientras haya vías comerciales para hacerlo, dado que la situación de seguridad puede "deteriorarse rápidamente". En los últimos días, varias aerolíneas han suspendido o aplazado sus vuelos desde y hacia Líbano debido a la escalada de tensión derivada del bombardeo israelí en Beirut que abatió al máximo comandante militar de Hezbolá, Fuad Shukr, y al asesinato atribuido a Israel en Teherán del jefe político de Hamás, Ismail Haniyeh.



GUERRA

UCRANIA RECIBE LOS PRIMEROS AVIONES F-16

Tras más de dos años de espera, Ucrania recibió los primeros cazabombarderos F-16, anunció el presidente Volodimir Zelenski, quien indicó que su país necesitará más de estos aviones de fabricación estadounidense para enfrentar la invasión rusa. "A menudo escuchábamos la palabra 'imposible', pero hicimos posible nuestra ambición. Ahora es una realidad, la realidad en nuestro cielo: los F-16 están en Ucrania", declaró Zelenski mientras algunos de los aviones volaban sobre él. Estos aviones son considerados como uno de los elementos más valiosos de la extensa lista de material militar que Kiev había solicitado a sus aliados occidentales. El mandatario ucraniano hizo el anuncio delante de lo que parecían dos F-16 grises, parcialmente cubiertos, en un lugar que se pidió a los periodistas que no revelaran por motivos de seguridad.

ALBERTO FERNÁNDEZ

LO IMPLICAN EN VIOLENCIA CONTRA SU ESPOSA

Alberto Fernández, el ex presidente de Argentina se encuentra en el ojo de la tormenta, luego de salir a la luz una investigación en el que supuestamente maltrataría a su pareja Fabiola Yáñez, pruebas que habrían sido halladas durante las investigaciones que realiza la Fiscalía po otro caso, sobre los hecho irregulares en los contratos de seguros para entidades públicas. Según la investigación difundida por el diario Clarín, se habrían encontrado fotos, videos y audios de las presuntas golpizas que ejerció el exmandatario en contra de su pareja, en la Quinta de



CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL DE TENEDORES DE BONOS PROGRAMA DE EMISIONES IOL II — EMISION 2 PRIMERA PUBLICACION

INDUSTRIAS OLEAGINOSAS S.A. en cumplimiento del acápite 1 numeral 1.3.1 del Acta de la Junta General Extraordinaria de Accionistas de fecha 25 de abril de 2016, que consta en el Testimonio N° 2.184/2016 otorgado por ante Notaría de Fe Pública N° 33 del Distrito Judicial Santa Cruz a cargo de la Dra. Mónica Isabel Villarroel Rojas, convoca a los Tenedores de Bonos del Programa de Emisiones IOL II — Emisión 2 a la Asamblea General de Tenedores de Bonos que se celebrará el día viernes 23 de agosto de 2024 a horas 11:30 a.m., por medio de video conferencia a través de la plataforma Zoom.

El orden del Día de la Asamblea General, es el siguiente:

- 1. Lectura de la convocatoria a Asamblea General de Tenedores de Bonos IOL II Emisión 2.
- 2. Análisis de la situación financiera de Industrias Oleaginosas S.A. al 31 de marzo de 2024 y 30 de junio de 2024.
- 3. Informe del Representante Común de Tenedores de Bonos sobre el cumplimiento de Industrias Oleaginosas S.A. a los compromisos asumidos, dentro del Programa de Emisiones de Bonos IOL II.
- 4. Designación de dos representantes de los Tenedores de Bonos para la firma del Acta de la Asamblea.

En consideración de lo dispuesto en el acápite 1 numeral 1.3.1 del Acta de la Junta General Extraordinaria de Accionistas de fecha 25 de abril de 2016, tendrán derecho a participar de la Asamblea de General de Tenedores de Bonos IOL II — Emisión 2, los Tenedores o sus representantes, que hagan constar su derecho propietario sobre cada título valor, al menos con un día de anticipación a la fecha de la celebración de la Asamblea General de Tenedores de Bonos IOL II — Emisión 2 y cuyo nombre figure en los registros de la Entidad de Depósito de Valores S.A. — EDV, debiendo además enviar el Certificado de Acreditación de Titularidad emitido por la EDV. Dicha acreditación de titularidad de los bonos deberá realizarse en la Gerencia Financiera de Industrias Oleaginosas S.A. ubicada en el Parque Industrial, Mza. PI-19, de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, en el horario de 08:00 hasta las 16:00. Se debe también proporcionar una dirección de correo electrónico para realizar las comunicaciones correspondientes.

La acreditación de poderes con facultades expresas deberá efectuarse en el mismo plazo, lugar y horarios antes referidos.

Una vez realizada la correspondiente acreditación se enviará al correo electrónico designado por cada Tenedor de Bonos los usuarios y contraseñas para el correspondiente acceso a la Asamblea.

Santa Cruz de la Sierra, 05 de agosto de 2024

INDUSTRIAS OLEAGINOSAS S.A.

A 10 Lunes 5.08.2024 | EL DÍA www.eldía.com.bo

MEJOR TENISTA DE BOLIVIA



Hugo Dellien protagonizó una impresionante remontada en el Svijany Open, torneo que se disputó en Liberec, Chequia, para vencer este domingo al danés Elmer Moller (5-7, 6-4)6-I) y con ello conquistar su segundo título de la temporada.

Dellien, el mejor tenista del país en la actualidad, ganó su título profesional de singles número 28, el decimosegundo de nivel challenger, con el gran triunfo que tuvo ante su rival europeo. Volvió a lo más alto luego del título que ganó a mediados de julio en el Concord lasi Open de Rumania. Además, también se convirtió en el segundo tenista de América en vencer este certamen, ya que en la edición del año pasado el campeón fue el argentino Francisco Comesana

Por esta nueva corona se aseguró 75 puntos para el ranking ATP y se embolsó 10.200 dólares

Todos los partidos se jugaron en las canchas del Campus de LTK Liberec. En primera ronda venció al local Dalibor Svrcina.en octavos de final superó al eslovaco Martin Lizan. en cuartos ganó al ucraniano Vitaliy Sachko y en semifinales derrotó al francés Manuel Guinard. /Tenis Boliviano.

CAMPEÓN OLÍMPICO DE TENIS EN PARÍS 2024

CAMPEÓN EN TORNEO DE REPÚBLICA CHECA gana la medalla de oro

GANADOR. El serbio consiguió el denominado 'Golden Slam' este domingo tras vencer al español Carlos Alcaraz por 7-6 (3) y 7-6 (2).

Electrizante final en Roland Garros

DJOKOVIC CONQUISTÓ POR PRIMERA **VEZ EN SU** CARRERA LA MEDALLA DE ORO DEL TE-NIS OLÍMPICO, AL VENCER AL ESPAÑOL CARLOS AL-CARAZ



títulos

eldia@eldia.com.bo

a mejor versión de Novak Djokovic, la necesaria para sobrevivir al ciclón Carlos Alcaraz, apartó al español del camino hacia el oro y, por fin, le coronó como campeón olímpico, en París 2024, con una victoria por 7-6 (3) y 7-6 (2), el único éxito grande que quedaba pendiente en su inigualable historial y que dejó a su rival a orillas de otro registro legendario.

Campeón. Cuando se convirtió en el jugador con más Grand Slam de todos los tiempos o el que más semanas completó en el número 1, ya tenía suficientes argumentos para ser el mejor de la historia, pero quedaba pendiente un fleco que el español Rafael Nadal, su máximo rival, sí tenía.

Desde ahora, Djokovic también puede en todas las presumir de haber superficies tienen conseguido el título Novak Djokovic. olímpico, logrado al quinto intento, tras tres semifinales perdidas y un bronce, logrado en Pekín que

ción en medio de tantos éxitos. A sus 37 años, cuando todos le

predicen una carrera en declive, el serbio quería saldar esa deuda con su propio palmarés, conseguir el éxito

> un escenario tan glorioso como la pista central de Roland Garros y contra un rival de prestigio, el español Carlos Alcaraz, que muchos consideran el mejor candidato para

que se le negaba, en

destronarle. quedaba casi como una humilla- Su triunfo en París no solo le iguala con Nadal, le convierte en el tercer hombre en atesorar los cuatro Grand Slam y el oro olímpico, algo que también consiguió el estadounidense André Agassi, al igual que su compatriota Serena Williams y la alemana Steffi Graf, que es la única que lo consiguió todo en el mismo año, 1988. Era una condición para que nadie le afeara su aspiración de convertirse en el mejor tenista de todos los tiempos, un título honorífico para el que ya tenía argumentos de peso, sus 24 Grand Slam, al menos tres en cada uno de ellos, sus 428 semanas en el número 1 del mundo, sus 40 Masters 1.000, sus 99 títulos.

UN "HAT TRICK" DE VÁSQUEZ

Guabirá remonta a Vinto con el debut de Mojica

domingo como nuevo entrenador de Guabirá y lo hizo con una remontada sobre Universitario de Vinto (4-2), en el compromiso disputado en el estadio Gilberto Parada de Montero, por la novena fecha del torneo Clausura de la División Profesional. El compromiso comenzó favorable para la visita con un inspirado Tommy Tobar, que marcó

Gualberto Mojica debutó este un doblete que hacía prever una goleada "manzanera". A los 7', anticipó un centro en el primer palo para marcar el 0-1. Y a los 26', controló el balón y sacó una volea para el 0-2.

Guabirá logró descontar en el momento iusto con la figura del dominicano Ronaldo Vásquez, autor de un "hat trick" en este compromiso. A los 38', tras una asistencia de Alejandro Quintana, ingresó en para el 1-2.

En el complemento, Mojica movió su banco de suplentes que le dio resultado con intensidad en ofensiva. Vázquez se haría presente también a los 77' para poner el 2-2 transitorio. A los 86', llegó la remontada con un golazo del brasileño Pedro. Cuando Vinto se abalanzó en busca del empate, Guabirá lo liquidó en la contra.

